



きよんばら

チャレンジ(挑戦)する学校

目指す児童像

- 健康で明るい子(たくましく)
- 進んで学ぶ子(かしこく)
- 心の豊かな子(なかよく)

令和7年12月吉日発行 校長 高山 靖子

◆「考えて行動する」と「行動しながら考える」…どちらが大切?◆

子どもたちは日々の生活や学習の中で、様々な場面に出会います。そのときに大切なのは、「考えて行動すること」と「行動しながら考えること」のどちらなのでしょうか?

行動する前にしっかり考えることで、目標を明確にし計画的に物事を進めることができます。また、行動する前に立ち止まり自分なりに考える力は、判断力や責任感の土台となります。

一方で、まず行動してみることで、新しい発見や気付きを得ることができます。また、実際に行動する力は、経験を通して学び、柔軟に考えを更新したり修正したりする力につながります。

人のかかわりにおいてはどうでしょう。よく考えて行動することは、相手の立場や気持ちを想像したり思いやったりして、適切な言葉や態度を選び、信頼関係を築くために重要です。

一方で、相手がある場合、全てを事前に完璧に考えることは難しく、思いを伝えきれなかったりチャンスを逃してしまったりすることもあるでしょう。だから、まずは行動しながら相手の反応を見て考え、言葉や態度を調整することも大切です。

さて、冒頭で「どちらが…」などと問い合わせを投げかけておきながらするのですが、私の結論は、「両方を大切にしたい」です。

子どもたちの成長において「考えること」と「行動すること」を切り離さず、その往還を大切にしたいと考えています。本校では、子どもたちが「考えて行動する」と「行動しながら考えること」を行き来して試行錯誤をしながら、経験を積み重ねていくことを支えていきます。こうした往還の積み重ねこそが、これから社会を生き抜く確かな力につながると考えるからです。



友達のすてきなところを見つけた
メッセージでいっぱいになった
「ふれあいの木」

♥みんなで「考えて行動」しました! ♥～人権月間・いじめ防止強調月間～

11月は、市内全校において「いじめ防止強調月間」とし、いじめを根絶するための取組を実施しています。本校では「校内人権月間」と併せて子どもたちの人権意識を高める活動を行いました。

【わたしたちの行動宣言】

「人権を尊重して生活するって、どういうこと?」と、子どもたちに問いかけました。だれもが大切にされて安心して生活できるためには、自分たちにどんなことができるかを、各学級で一人一人が考え、みんなで話し合い、「行動宣言」として目標を設定しました。

以下に、それぞれの学級の行動宣言を紹介します。

1年1組 「みんなが えがおになるように なかよくしよう。」

学級ごとに大切にして
いる思いのつまつた
ことばたちです

1年2組 「あいての きもちをかんがえて なかよく あそぶ!!」

2年1組 「きよん小のだれもがハッピーにすごせるように みんなにやさしくしよう。」
・すぐにあやまる
・なかまはずれにしない
・こまっている人かいたらすぐに声をかける

- 2年2組** 「人をいじめない。いやがることをしない。話をさいごまで聞く。むしをしない。じゅぎょう中にさわかない。友だちとなかよくする。」
- 3年1組** 「相手の気持ちに気づき、声をかけ合って、さらにいいクラスにします。」
- 3年2組** 「いろいろな人の よいところを たくさん見つけて伝えよう。」
- 4年1組** 「相手の気持ちを考えた「ふわふわ言葉」を心がけ、平等で いごこちのよいクラスを目指します。」
- 4年2組** 「だれにでもやさしく接して、ひとりひとりの個性を認め合うクラスにします。」
- 5年1組** 「リアクションをしながら 人の話を聞こう。」
- 5年2組** 「心にゆとりをもつ。時間によゆうをもつ。「言葉」を考える。」
- 6年1組** 「友達とのつながりを大切にし、一人一人の個性を尊重する。」
- 6年2組** 「個性を認め合い、相手の立場になって考え、言動する。」

♥「行動しながら振り返って考え」ました！♥

考えて行動宣言したことを意識しながら1ヶ月を過ごす中で、この1ヶ月の、自分たちの行動を振り返って考える人権集会を行いました。子どもたちの振り返りからは、「自分にできることを見つけて友達や家族を大切にしたい。」「相手の表情などで、言うことをしっかり考えたい。」などの気付きが聞かれました。なかには、宣言したときの気持ちをずっと維持できたかというと、難しかったという正直な思いをもった子どもたちもいたようです。それも大切な気付きます。



やってみて感じたことは、必ず、次の行動につながります。

子どもたちが行動の中で学び、さらに考えを深めていける、そんな活動を、これからも仕組んでいきたいと思います。

お知らせ

1 体育館空調設備設置工事開始

1月13日より、体育館空調設備設置工事のための仮設事務所の建設が始まります。また、1月19日より、体育館の工事開始となり、体育館の使用ができなくなります。工事関係の車両は、北門からのみ出入りしますが、資材の搬入等で一部駐車場の使用が制限されることもあると思われます。自家用車での来校は緊急時のみでお願ひいたします。



2 正門の門扉故障による開閉不可

正門の門扉が正常に動かなくなっているため、開けた状態で、しばらくカラーコーンとバーでの対応とさせていただきます。自家用車で出入りの際はその都度移動させ、復旧もお願いします。ご不便をおかけいたしますがよろしくお願ひいたします。

本校のホームページをご覧いただければと思います。「学校だより」にはカラー版を掲載しています。また、「各種だより」では、各学年だよりや、給食・図書・保健だよりなどのお知らせも掲載しています。さらに、学校の様々な教育活動の様子についても随時更新しています。「下野市けやきネット」の祇園小学校を選択するか、右記QRコード、URLからアクセスできます。 http://www.school.shimotsuke.ed.jp/e_school/gion/index.html

